

## ABSTRAK

**Ahmad Naufan Hanif**, *Pesan Dakwah Dalam Lirik Lagu (Analisis Isi Pesan Dakwah Pada Album Sugali Karya Iwan Fals)*

Dengan berkembangnya waktu dan teknologi, mempengaruhi berbagai macam metode dalam berdakwah. Saat ini banyak dai yang ingin menyampaikan pesan-pesan ajakan melalui berbagai media. Salah satunya media musik. Musik sudah tidak asing lagi di banyak kalangan, tua maupun muda, karena perannya sebagai media dakwah di seluruh dunia. Musik dapat berfungsi tidak hanya sebagai sarana hiburan, tetapi juga sebagai sarana untuk menyampaikan dakwah lewat liriknya. Seperti yang dilakukan oleh Iwan Fals, setiap lirik lagunya mengandung maksud dan tujuan tertentu dalam penciptaannya. Dalam liriknya ia menyampaikan pendapatnya terhadap kehidupan sosial di Indonesia, kritik terhadap pemerintah, bahkan hingga lagu religius yang banyak berperan bagi para pemeluk agama.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui isi pesan dakwah, kategorisasi pesan dakwah, dan makna pesan dakwah yang terkandung dalam album sugali karya Iwan Fals. Maka dari itu penelitian ini mengkaji lebih dalam tentang isi pesan dakwah, kategorisasi pesan dakwah, dan makna pesan dakwah yang terdapat dalam lagu tolong dengar Tuhan dan azan subuh masih ditelinga pada album sugali karya Iwan Fals ini.

Penelitian ini mengarah pada teori pesan dakwah Endang Saifuddin Anshari mengenai materi dakwah yang meliputi pesan akidah, syariah, dan akhlak. Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode analisis isi (content analysis) guna memperoleh data dan isi komunikasi yang disampaikan sehingga diketahui keunggulan dan kelebihan pesan dalam album sugali karya Iwan Fals. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah observasi dan studi dokumentasi. Sedangkan pendekatan yang dilakukan yaitu pendekatan kualitatif bersifat deskriptif.

Hasil penelitian tentang pesan dakwah dalam lagu tolong dengar Tuhan dan azan subuh masih ditelinga pada album sugali karya Iwan Fals ini menunjukkan bahwa, pertama, dalam lirik lagu tersebut mengandung isi pesan dakwah yaitu jangan sampai lupa dan lengah dalam hal mengingatkan kepada sesama makhluk-Nya dan keadilan bukan hanya tentang memberi dan berbagi, akan tetapi juga tentang akhlak kepada sesama makhluk-Nya, kedua, kategorisasi pesan dakwah dalam lagu tersebut terdiri dari pesan akidah berupa iman kepada Allah SWT dan iman kepada qadh dan qadr, pesan syariah tentang ibadah sholat dan do'a, dan pesan akhlak berupa akhlak terhadap Allah SWT, akhlak terhadap sesama manusia, dan akhlak terhadap diri sendiri, ketiga, makna pesan dakwah dari lagu yang menggambarkan tentang kehidupan manusia yang bergantung kepada Allah SWT, kehidupan sosial, ekonomi, dan kehidupan tentang pribadi manusia. Agar selalu mengingat kepada Allah SWT, agar selalu berdo'a kepada-Nya, agar menjaga akhlak kepada-Nya dan kepada sesama makhluk hidup, senantiasa selalu bersyukur, dan agar selalu bersabar atas segala ujian atau cobaan.

**Kata kunci : pesan dakwah, lirik lagu, album sugali**